



## Puerto de la Morcuera-Canto Cochino (28-04-13)

---

Nuestra actividad de hoy transcurre toda ella por la Sierra de Guadarrama, y la realizaremos por tres zonas bien distintas: empezaremos por el extremo Este de la *Cuerda Larga*, pasaremos por una zona intermedia y la terminaremos atravesando y bajando por *La Pedriza*, hasta cerca del pueblo de *Manzanares el Real*.

### **La Cuerda Larga.** Por el PR-M 11

Se conoce como la *Cuerda Larga* al largo cordal montañoso que se extiende desde el Puerto de la Morcuera, en el Este, hasta el Puerto de Navacerrada en el Oeste, aunque es más frecuente recorrerla en sentido inverso, pasando por las dos Cabezas de Hierro, segunda y tercera alturas de toda la Sierra de Guadarrama

Situados en el Puerto de La Morcuera (1777 m.) empezamos a subir en dirección S. siguiendo la alambrada, y en una ascensión fácil y agradable llegamos a la cima de La Najarra (2123 m). Aquí ya tenemos un privilegiado y largo mirador natural de las siluetas graníticas de La Pedriza, situadas en primer plano, y la Sierra de Guadarrama completa.

Hasta aquí habremos empleado apenas una hora. Seguimos el cordal en dirección básica Oeste y remontamos la loma de Los Bailanderos (2133 m) y, desde el Collado de la Peña de los Lobos, alcanzamos el pico de Asómate de Hoyos (2242 m). Dejamos la *Cuerda Larga*, de la que habremos recorrido una tercera parte, en unas 3 horas escasas.

### **Zona intermedia.** Por el PR-M 2

Cambiamos de dirección caminando hacia el S. por terreno de monte bajo y rodeamos las Peñas Linderas y el Alto de Matasanos y su collado, hasta las Torres de la Pedriza; este pequeño recorrido nos habrá llevado poco más de media hora. A partir de aquí se puede bajar a Canto Cochino por la senda del Este, por la del Oeste o por el centro. Nosotros hemos elegido la senda del O. por atravesar terreno más variado y porque nos permite observar bien el conjunto de este singular territorio

### **La Pedriza del Manzanares.** Por el PR-M 1

Está enclavada toda ella en el Parque Regional de la Cuenca Alta del Manzanares y atravesada por este río. La *Pedriza* se caracteriza por la especial morfología de sus riscos graníticos, separados por ríos y canales, que configuran un conjunto de enorme belleza y singularidad, además de las depresiones circulares labradas en el granito, conocidas como pilancones o, popularmente, hueveras. Los granitos de La *Pedriza* están formados hace unos 300 millones de años. Es un lugar privilegiado para la observación del modelado de las rocas graníticas. También es una buena escuela de escalada; La peculiaridad de su roca, con inclinadas llambrias, pocos resaltes que sirvan de agarres y sus pulidas chimeneas, obliga al empleo de técnicas de seguro y progresión algo especiales. Los riscos más populares para escalar son El Yelmo, El Pájaro, Las Buitreras y la Pared de Santillana.

Debemos bajar en dirección SO, y llegar al amplio collado del Miradero o de Prao Poyo; continuamos por la loma, flanqueando los riscos de Cancho Centeno y Tres Cestos hasta el Collado de la Romera. De nuevo por el cordal y por camino algo más fácil se llega al collado del Cabrón. Continuamos en la misma dirección para pasar junto al Cancho de los Muertos, hasta Canto Cochino, amplia zona donde nos espera el autobús, hay 2 bares que suelen estar abiertos los domingos. (También está la roca que da nombre al lugar, a ver si la identificas).

***En todo este recorrido debemos ir juntos en grupo, porque el sendero es sinuoso y las rocas y los árboles no nos permiten ver a los compañeros si nos separamos demasiado.***

Datos aproximados:

Distancia: 23 kms.-

Desnivel: 815 m. de ascenso y 1510 de descenso

Tiempo: 6 horas

Dificultad: Baja-Media.

**¡QUE DISFRUTEIS MUCHÍSIMO!**



# Puerto de la Morcuera-Canto Cochino (28-04-13)

